

ICBF participó en Foro de Prevención de Violencia Sexual Infantil en Medellín

Medellín, 15 de noviembre de 2019- La Directora de Protección del Instituto Colombiano de Bienestar Familiar (ICBF), Juliana Cortés, participó en el Foro de prevención de violencia sexual infantil Yo los protejo, ¿y tú? en Medellín, dirigido a fiscales, Comisarios de Familia, Defensores de Familia y profesionales de atención a niños, niñas y adolescentes víctimas de violencia sexual, para entregarles herramientas prácticas para la prevención, protección y atención oportuna.

El foro contó con la presencia de la Primera Dama de la Nación, María Juliana Ruiz, quien durante su intervención reitero la importancia de trabajar articuladamente para prevenir esas violencias. “Si unimos esfuerzos para trabajar todos con sentido común podremos pasar fronteras locales, departamentales, nacionales e internacionales. Todos tenemos el rol de garantizar que los niños, niñas y adolescentes crezcan en un entorno amoroso y seguro.

Por su parte Juliana Cortés reiteró que “para el ICBF es muy importante participar en este tipo de encuentros de fortalecimiento, sensibilización e intercambio de ideas. Brindarles herramientas a nuestros principales aliados en la protección de los niños, niñas y adolescentes es la forma como podemos garantizarles una atención oportuna, pertinente y de calidad que les permita resignificar las situaciones de vulneración”.

La mejor estrategia de protección es la prevención. Desde el ICBF lideramos la Alianza Nacional contra la Violencia hacia las Niñas, Niños y Adolescentes, articulados con sector Gobierno, mediante la cual buscamos generar una transformación cultural que nos lleve a desnaturalizar la violencia a través de la formulación de política pública de manera participativa y la movilización social.

En 2019, el ICBF ha abierto 10.528 Procesos Administrativos de Restablecimiento de Derechos (PARD) a favor de niños, niñas y adolescentes víctimas de violencia sexual. De estos, 395 se reportaron en Antioquia.

Para brindarles una atención oportuna y eficaz, es importante fortalecer y cualificar la atención de los niños, niñas y adolescentes víctimas de este tipo de vulneración. Actualmente, el Instituto cuenta con 8 internados de atención especializada para violencia sexual, uno de ellos en Medellín. Además, tiene intervenciones de apoyo psicosocial y apoyo psicológico especializado con el fin de brindar la atención necesaria a esta población.

“Todos los que estamos aquí sabemos que las afectaciones de este tipo de violencia trascienden lo físico y lo psicológico. La violencia sexual genera traumas tan profundos que por eso es necesario brindar atención oportuna y cualificada. Estas niñas, niños y adolescentes pueden perder sus posibilidades de tener un proyecto de vida”, afirma Juliana Cortés.

El ICBF trabaja conjuntamente con la Alcaldía de Medellín en este frente común de lucha contra la violencia hacia las niñas, niños y adolescentes, y este espacio permitió resaltar los avances en la materia, como el fortalecimiento de la atención de las víctimas y la implementación de estrategias que previenen este delito.

Gracias al Foro de Prevención de Violencia Sexual Infantil Yo los protejo, ¿y tú? se unieron diferentes entidades del sector público, privado y la sociedad civil en torno a una misma meta: aunar esfuerzos y reforzar el compromiso para prevenir la violencia sexual contra niños, niñas y adolescentes, proteger a las víctimas y brindarles herramienta para que puedan hablar y denunciar, generando confianza en la institucionalidad.